
 

 

科学館協議会議事録 

会 議 名 平成２５年度第４回科学館協議会 

期    日 平成２６年２月８日（土）午後１時３０分～３時３０分 

 

出 席 者 飯村俊幸，大草芳江，田中仁, 寺前紀夫，長瀬敏郎，八柳善隆の６委員 

（欠席・・和泉眞喜子，伊藤仟佐子，加藤和彦, 樋口和美, 村上惠子） 

館長，副館長，庶務係長，主任指導主事，指導主事２名，主任 

 

 

議 事 等 

１ 開会 

 

２ 科学館長挨拶 

 

３ 会長挨拶 

 

○寺前会長が議長となり，議事録を公開することとし，会議を進行した。 

 

○議長より，議事録署名人に飯村委員を指名した。 

 

４ 協議事項 

 

（１）平成２５年度主要事業実績と平成２６年度主要事業（案）について 

        中澤主任指導主事から別紙資料に基づき説明した。 

（質疑） 

飯村委員・・・小学校では科学館には大変お世話になっております。 

環境学習の学校支援やモジュール学習の参加者が増えて

おり，好ましいことと思っております。 

       小学校の先生は多岐の教科を教えなければならず，科学的

なノウハウや教材などについて，適宜指導していただける

と，明日からの授業に役立ちますので，来年度以降もよろ

しくお願いいたします。 

 

八柳委員・・・震災の記録と記憶継承事業についてですが，中学校の校長

会でも，来年度から資料集めに入りますので，お互いに協

力出来ればと思います。 

 

 

（２）平成２６年度科学館特別展（案）について・・・ 

       菊池指導主事から別紙資料に基づき説明した。 

（質疑） 

 八柳委員・・・大型の展示ということで特別展示室に入りますか。 

 菊池指導主事・・レイアウトについては悩ましい問題なのですが，限られ



 

 

たスペースに入れますので，迫力を持って見ることが出来ると

思います。 

 

 八柳委員・・・宮城県独自の展示はありますか。 

 菊池指導主事・・・常設展の中にも県内の化石の展示がありますので，そ

れとリンクしたものを考えていきたい。 

 

 八柳委員・・・レプリカ作成ということですが，３Ｄプリンターを取り入

れてみるとよろしいと思います。 

        それから，子ども達がワークショプで作った恐竜を置いて

写真撮影が出来るような模型があると楽しいですね。 

  

 

（３）展示リニューアル基本計画について・・・ 

        副館長から別紙資料に基づき説明した。 

（質疑） 

大草委員・・・大分具体的に見えてきて，科学館が地域にある科学技術を

後世に残す拠点になって欲しいという願いがありましたの

で，非常に楽しみにしております。 

       サイエンスフロンティアコーナーでは，地域との連携によ

って最先端の科学に触れられる場所があるということで， 

地域の方のお力を借りながら出来たらいいなと思います。 

       また， 科学館が人が知りたいという気持ちの案内役の場所

にもなって欲しい。最先端の科学技術に限らず、震災のこ

とを知りたいと思ったとき，まず科学館に行き，科学的に

見るとこういった意味があったのかと理解し，現場に行き

たいと思ったとき，科学館で得た情報をもとに現場にいけ

るような，案内役の機能があると社会的に意味があるなと

思います。 

 

会長・・・・ 低学年向けと高学年向けとコーナーが分かれているのが， 

       分かりやすくていいと思います。 

 

八柳委員・・・震災・防災コーナーは何年くらいこのままでいくのか。 

館長・・・・・他の研究所等とも連携をしてデータだけでも更新して 

        いこうと思っております。 

 

大草委員・・・環境・エネルギー・気象のコーナーを取り上げた理由とは

何かあるのでしょうか。 

副館長・・・・現在ある生活系というテーマがベースにあります。人間の

生活に密着した大事な部分を知識として皆様に知ってもら

えればということでコーナーをおきました。 

中澤主任指導主事・・環境・エネルギー・気象という循環の中で近い位置

でコーナーを考えております。 



 

 

 

（４）震災復興イベント「るねっ・サイエンス あれから３年・・・」 

                     について・・・ 

    花田指導主事から別紙資料に基づき説明した。 

（質疑） 

 田中委員・・・鳥人間優勝機復元ですが，震災との関連付けは。 

 花田指導主事・・震災後の優勝であり，トークイベントで震災の中での苦

労の部分について話をしてもらおうと考えています。  

 田中委員・・・タイトルにもそのことが見える様にするといいですね。 

 

  

５ 事務連絡 

 

６ 閉会 

 

平成  年  月  日 

 

議事録署名人 

科学館協議会 会長      印 

 

科学館協議会 委員      印 


